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关于企业排放标准的免责声明：

一、 本榜单中所涉及的企业排放标准取自各环保部门公开的企业自行监测在

线平台，对因原始数据和信息的真实性或准确性造成的后果，概不负责。

二、因部分企业废气排放口未标明标准限值、或标注的标准限值错误，参照如

下资料，修订了相关企业废气排放口的排放标准：1.企业自行在线监测方案；2.企

业所属行业的国家和地方排放标准；3.当地环保厅季度监督性监测报告；4.《全国

投运燃煤机组脱硫设施清单 2013 年》；5.《全国投运燃煤机组脱硫设施清单

2014 年》；6.根据现有关于该企业锅炉的投运年份、锅炉类型的介绍等。

三、读者若发现相关数据和信息与环保部门或者企业自身公示内容不一致的，

可致电【010-84448189】，或电邮【csr@stcn.com】，我们将及时进行核实，

并根据核实结果调整相关数据和信息。

� � � �研究说明：本表数据根据截至 2014 年三季度报告中上市公司关联方即上市公司分、子、控企业的在线数据监测结果获得。

超标是指根据环保部门实时在线数据排放物浓度值大于该排放物浓度标准，则定义为该时段该排放物超标。 超标日是指根据实际工况，对该企业生产日

同一排口、同一排放物发生 3 次超标排放情况，且当日平均超标倍数 >0 记为该企业所属排口超标日。超标倍数是指根据实时在线数据，超标倍数 = 排放物浓

度值 / 排放物浓度标准×100%-1。 平均超标倍数 =(∑该企业同一排口同一排放物日均超标倍数)/(∑该企业同一排口同一排放物超标日数)。 环境风险指数

=50×超标日期 /7+50×(当平均超标倍数大于 2 时取 2，其他情况按日平均超标倍数计算)/2。 本榜单暂不包含废水在线排放信息监测。

吴比较/制表

青山纸业32亿项目被环保火眼金睛盯住

该公司因氮氧化物超标排放，连续三周登上“上市公司污染源在线监测风险排行榜”

� � � �日前， 连续上榜三周的青

山纸业公布了

32

亿元的定增

计划。 复牌当日，公司股价一字

涨停。

而据 “上市公司污染源在线

监测风险排行榜前

20

”（简称“排

污榜”） 公布数据显示，

1

月底以

来， 该公司已经因氮氧化物超标

排放连续三周上榜。

此外，

2

月

9

日至

2

月

15

日

监测期内，方大特钢、冠农股份、

华电国际、国电电力、三钢闽光和

长源电力等上市公司的

7

家下属

关联企业新近上榜， 其中方大特

钢和冠农股份的下属公司此前曾

上榜。

连续三周

氮氧化物超标排放

根据公司公告，青山纸业拟

在公司本部 （福建沙县青州）建

设年产

50

万吨食品包装原纸技

改工程项目。该项目是利用原有

设备改造为年产

20.23

万吨普

通食品包装原纸生产线，以及在

公司预留建设用地上进行

25

万

吨超声波浆系统和涂布食品包

装原纸

30.6

万吨纸机生产线建

设。 青山纸业表示，此次募投项

目将进一步强化公司的造纸核

心业务，提升主业的规模和竞争

实力。

不过， 值得注意的是， 自

1

月底上榜以来，青山纸业的配套

电厂却连续三周氮氧化物超标

排放。 据了解，为了配合造纸厂

的废水处理，一般都会配套建立

发电厂。

根据自动监测平台数据显

示，青山纸业超标排放来自于该

公司配套发电厂

5#

排口。 该排

口近三周一直保持了一周氮氧

化物超标排放

6

天、超排

2

倍上

下的水平。 根据相关报道，“大气

十条”出台后，造纸业曾掀起一场

燃煤锅炉整治的治污风暴。 项目

组认为， 青山纸业作为福建造纸

行业龙头企业， 也是全国重点制

浆造纸大型企业， 在环保表现方

面应该起到带头作用。

并购对象

环保表现劣迹斑斑

事实上，就在今年初，青山

纸业曾经发布重组公告，拟收购

两公司股权以及相关技术。 青山

纸业此次募集资金强化相关业

务，与上次收购两公司股权一脉

相承。

然而， 青山纸业拟收购资

产———肇庆科伦纸业有限公司

（简称“肇庆科伦”）和安阳华森

纸业有限责任公司（简称“安阳

华森”） 在环保表现上也可谓劣

迹斑斑。

相关信息显示， 肇庆科伦曾

因拒绝环保部门大气监督检查而

被处以

1

万元罚款。 安阳华森在

2013

年和

2014

年分别因废弃物

处置不当和偷排而被相关部门处

以

3

万元和

8

万元的罚款。

值得一提的是，《环境保护主管

部门实施限制生产、停产整治办法》

明确规定，排污者通过暗管、渗井、

渗坑、 灌注或者篡改、 伪造监测数

据， 或者不正常运行防治污染设施

等逃避监管的方式，超排、偷排、暗

排的，非法排放物中含重金属、持久

性有机污染物等严重污染物超过污

染物排放标准三倍以上的， 县级以

上环保主管部门， 可以责令其采取

停产整治措施。

排污榜项目组负责人张旺认

为，“企业管理人员如果在环保治理

上仍然心存侥幸， 企业将存在不小

的环境风险隐患。 ”

（中国上市公司社会责任研究

中心 江聃）

上交所整体衣柜第一家

好莱客今日上市

今日，好莱客（

603898

）在上交所上市，成为

上交所第一家整体衣柜上市企业， 发行价格为

每股

19.57

元。

好莱客上市公告书显示： 好莱客专注于定

制衣柜中高端市场，

2014

年， 公司实现营业收

入

9.01

亿元， 同比增长

39%

； 净利润

1.43

亿

元，同比增长

42%

。 受行业快速发展以及公司

产能有效释放的影响，预计公司

2015

年一季度

营业收入增长幅度为

10%~40%

，净利润增长幅

度为

10%~40%

。

对于上市后的发展，好莱客表示，逐步将产

品由以整体衣柜及配套家具为主， 拓展为包括

卧室、客厅、餐厅、书房在内的整体家居产品，并

致力于成为整体家居领域的领导品牌之一。

对于投资者最为关心的未来盈利能力，好

莱客称，第一，未来整体衣柜市场需求有望保持

持续快速增长趋势；第二，公司具备技术研发、

品牌管理、销售渠道、综合服务等方面的竞争优

势，未来公司将继续通过原创设计、产品创新，

开发设计中高端原创产品，掌握市场定价权；第

三， 公司未来将推进西部和东北地区营销网络

的建设，同时将继续加强东部、中部等优势地区

的营销力度， 进一步提升经销商的经营规模和

单店销售收入水平， 从而推动公司盈利能力的

持续增长；第四，募投项目为整体衣柜技术升级

扩建项目和信息系统升级技术改造项目， 募投

项目完工投产后公司将新增

250

万平方米产

能，可以有效满足快速增长的市场需要，提升公

司持续盈利水平。 （刘莎莎）

世茂股份拟募资15亿

投资三商业地产项目

世茂股份

(600823)

今日公布非公开发行

A

股股票预案，公司拟以每股不低于

14

元非公开

发行不超过

1.07

亿股， 募资

15

亿元用于投资

商业地产项目。

其中，

10.65

亿用于青岛国际中心二期项

目，

2.1

亿用于济南世茂国际广场南区三期项

目，

2.25

亿用于上海天马山项目三期。

世茂股份称， 公司计划通过此次非公开发

行募集资金进一步加强商业地产运营资本，充

分抓住行业变革给予商业地产公司带来的发展

契机， 实现公司商业地产继续做大做强的业务

发展目标。

此次非公开发行募集资金将用于青岛、济

南、上海三个地方的商业地产项目投资，目的系

进一步强化公司在上述地区的市场影响力，从

而分享上述地区经济发展过程中释放的巨大商

业地产价值空间。 （岳薇）

新希望决策程序违规

遭证监局警示

新希望（

000876

）今日公告，公司于

2

月

15

日收到四川证监局行政监管措施决定书， 因公

司决策程序违规被四川证监局予以警示。

公告称，

2013

年

3

月新希望子公司新希望

投资与西藏信托签订惠利二号单一资金信托合

同，设立

2

亿元的资金信托。同年

4

月西藏信托

与公司关联方新希望置业签订惠利二号信托贷

款合同， 提供

2

亿元资金给新希望置业使用，

1

年期限届满后于

2014

年

4

月回款至新希望投

资。 上述投资完成后，公司召开董事会会议，并

通过董事会决议， 对包括上述投资在内的总额

为

16

亿的投资理财进行补充授权。

四川证监局表示，以上决策程序不符合《公

司章程》的规定，董事会未有效发挥决策与监督

作用。且根据董事会授权，公司购买的理财产品

应当为保本型产品，但根据银监会《关于严禁信

托投资公司信托业务承诺保底的通知》，惠利二

号产品不应视为保本型产品。

新希望称，公司将按照证监局要求，就函中

提及的有关事项进行核查，制定整改计划，进一

步完善投资理财业务内部决策程序及内控制

度，对相关责任人员进行内部问责。（马玲玲）

赤天化集团原副总李欣雁

涉嫌严重违纪遭调查

赤天化

(600227)

今日公告，公司接到控股股

东赤天化集团通知：赤天化集团党委委员、原副总

经理李欣雁因涉嫌严重违纪，正在接受组织调查。

2

月

15

日，赤天化集团召开临时董事会免

去李欣雁赤天化集团副总经理职务。

公告显示， 李欣雁曾于

2008

年

4

月

22

日

至

2014

年

12

月

20

期间担任上市公司赤天化

董事职务，但已于

2014

年

12

月

20

日辞去上述

任职，现不担任赤天化任何职务。 （马玲玲）

华大基因董事长汪建 叶梦蝶/摄

华大基因上市只等政策放行 数据处理直追BAT

证券时报记者 叶梦蝶 朱筱珊

去年以来， 华大基因的上市地

点一直让众人猜测。近期，华大基因

董事长汪建透露， 华大上市在等待

内地政策绿灯。

“你们明天派人审核完了，我后

天就加入（上市）。 不然我不会到这

个楼里来了。”汪建的这一番喊话是

在深交所举办的创业家思享汇上。

据悉， 这是深交所首次邀请拟上市

公司创始人作为该活动的主讲，当

天汪建以《基因科技造福人类》作了

主题演讲。 对于业内关注的华大基

因上市话题，从汪建的表态来看，若

政策放行， 华大的上市地点应该在

深交所。

曾考虑过香港上市

华大基因最早的投资人， 松禾

资本创始人厉伟也在当天思享汇

上透露，松禾投资的光启研究院去

年在香港借壳上市时，汪建私下也

曾探讨过华大是不是也走香港上

市这条路。 厉伟称，当时，香港方面

曾主动与华大有过接触，深交所也

及时与华大进行了沟通。 华大基因

目前在等待内地下一步会不会出

现窗口期。

“华大内部我了解的，至少给了

投资人信心。 华大会坚定不移地在

商业方面尊重商业规律， 坚定不移

地借助资本市场来进一步发展。”厉

伟说。

尽管如此，汪建依然表示，他对

于上市保持着极其高度的警惕。 他

认为美国贝尔实验室在

90

年代的

上市导致了其消失没落。“这是我们

心中参照的对象， 但也是最看不起

的对象。因为它被资本市场一忽悠，

为了现金上市了， 所有的科学家发

财了，贝尔公司消失了。这是一个悲

惨的教训。 ”汪建说。

不过，至少在外界看来，如今怀

揣上市冲动的华大基因， 对资本的

态度已经经历了一个大转变。 在华

大基因融资之前， 屡屡传出汪建排

斥资本的故事，投资机构调研华大

基因时，也充满疑虑。 而到后来，

华大基因却出人意料地引入了

20

多家创投机构， 旗下的华大科技

和华大医学分别融资

14

亿元和

20

亿元。

为何有此转变？ 汪建的回答令

人意外：“我当时必须用一种极端的

方式来表达。因为第一，他觉得我傻

乎乎的，我觉得他更傻；第二，他觉

得我们是不可理喻， 在科学发展的

早期， 我们就要做很多稀奇古怪的

事情。 ”

汪建认为， 投资人关心两点：

核心技术是什么？ 产业模式是什

么？ 而华大基因发表那么多文章，

都是为了进行基因和疾病之间的

科学论证，却很少回答投资人的疑

问。他表示，华大并不排斥投资。认

知的不一样导致了华大和资本之

间的分歧。 但尽管如此，汪建依然

直言，投资机构在华大基本上没有

话语权。

而厉伟有不同看法，他认为，汪

建对投资人非常尊重， 只是用特殊

的方式来表达华大， 因为早期各方

面对华大的质疑确实很多。

做大数据公司

一直以来， 华大基因确实充满

争议。在批评者眼中，华大基因是依

赖人海战术的 “生物界富士康”，而

赞誉者眼中，华大基因则是“生物界

的谷歌”。

“华大基因在很多生物学家眼

里就是个测序的， 而且拿着国外机

器测序的，这种事情谁都能干。我就

说，你们错了，华大基因是个大数据

公司。大量的基因测序实际背后，是

要做大量的基因比较， 找出不同基

因之间的相互作用， 之后来发现哪

些基因在决定着我们的生老病死。

而这个恰恰是大数据的挖掘、应用。

我不夸张地说， 当数据量积累到一

定程度的时候， 它的应用前景是没

有边界的。 ”厉伟说。

在汪建眼里，华大基因和

BAT

（百

度、阿里、腾讯）等互联网巨头一样，都

在做大数据。据他介绍，华大基因的基

因组平台去年已经处理大数据超过

20PB

（较高级的存储单位）。 相当于超

过

3000

个国家图书馆的数据总量。

“马化腾告诉我去年他们处理了

30~

40PB

的数据。 不过，我们才做了几十

万人就已经处理了

20PB

的大数据，他

是几亿人。 ”汪建说。

汪建表示， 目前世界上三大生物

数据库分别在美国、欧洲和日本，而落

户华大的中国国家基因库， 数据量已

经超过了欧美国家。

另外，基因测序成本的降低，也进

一步使得生物大数据成为可能。 汪建

介绍道，华大将使用的国产基因测序

仪器，每台一天就可以测出

100

人的

基因组。 “这是一个突飞猛进的时代。

过去测一个人需要

30

亿美元， 今年

下半年可能测一个人

1

万元都不到。

这个机器估计

3

、

4

月份就能拿到国

家许可。 ”

对于华大基因未来如何产业化，

汪建提出希望成立一个精准医学联

盟，在两会期间进行推动。从基础研究

到应用研究都打通， 几年后整个生态

将来能做到万亿。

与此同时， 保险机构也在和华大

基因寻求合作。“过去从大数据得出的

统计发病率和赔率， 将变成精准的保

险， 进而变成一种保健， 甚至变成理

财。 ”汪建说。


